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FECHA: OCTUBRE 22 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Lograron salvar a los heridos graves” 

 
“Se duplican salarios ediles de Orizatlán” 

 “Ubican a policías con adicciones y enriquecimiento” 

 “Reconoce Gobierno Federal trabajo de Olvera Ruiz en seguridad” 

 
“Baja, a 3% de policías reprobados en examen” 

 
“¡Evade impuestos!” 

 
“33 alumnos intoxicados por fuga de gas butano” 

 “COORDINAN SEGURIDAD DE ZONA CENTRO” 

 
“Intolerable la impunidad; establece el gobernador” 

 
“PRI y PAN piden a Aguirre que se separe del cargo” 

 
“Demanda el PRI salida de Aguirre” 

 “Debe 211 mdp el PRD al fisco; podría enfrentar multa de 68 millones”	  

 “Detienen a menores que participaban en banda de plagiarios” 

I N S T I T U C I O N A L 
Vía Libre-IEEH no participará en comicios 2015: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no tendrá ninguna 
participación en el proceso electoral 2015, el cual fue inaugurado de manera oficial el 7 de octubre de este año por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), ya que a diferencia de otras entidades, en el estado de Hidalgo no hay elecciones concurrentes. 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente de IEEH, refirió que pese a las modificaciones que contenía a reforma 
político-electoral que se dieron este año, el INE sigue siendo el responsable directo de la celebración de los procesos 
electorales federales, por lo que mantiene la esencia de sus facultades de antaño. Explicó que aquellos Organismos Públicos 
Locales Electorales (Oples) que tendrán una participación paralela con el INE son los estados que tienen procesos 
electorales concurrentes, elecciones federales con locales; no obstante habrán de definirse facultades y delimitar acciones 
para tener elecciones exitosas. Destacó que entre las actividades que habrán de manejar conjuntamente están las casillas 
únicas, mismas que tienen por objeto disminuir los gastos de los organismos electorales, así como el tema de la fiscalización 
de los partidos durante campaña electoral, a fin de cotejar topes, entre otras actividades. Pfeiffer Islas informó que la 
celebración de este proceso electoral federal para la renovación de los 500 integrantes del Congreso de la Unión, 300 de 
mayoría y 200 de representación proporcional, siete espacios están destinados y reservados para la entidad hidalguense. 
(Nelly Téllez, página 04) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Exigirá Morena a SCJN no impedir consulta popular: A través de una marcha y una concentración masiva, el 
partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) exigirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 
deseche “las tentaciones autoritarias” que impedirían la realización de la consulta popular en materia energética. Dicha 
movilización se llevará a cabo este 26 de octubre en la plancha del Zócalo, en la Ciudad de México, donde se prevé la 
asistencia de 8 mil hidalguenses, informó Andrés Caballero Cerón, dirigente local del partido. A unas semanas que la SCJN 
decida si es viable la propuesta de consulta popular relacionada con la explotación de recursos naturales del país por parte de 
extranjeros, Caballero Cerón señaló en entrevista, que no hay pretexto para que esta se lleve a cabo. En caso que se avale 
esta consulta, el 7 de julio de 2015, fecha en la que habrá elecciones en México, se tendrá que incluir una boleta especial en 
la que se le pregunte a los votantes si están de acuerdo con los cambios a la legislación en materia de energéticos que hizo el 
presidente Enrique Peña Nieto. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
El Independiente-Amaga Movimiento Ciudadano expulsar a Cristian Pulido: El coordinador estatal de Movimiento 
Ciudadano Álvaro Miranda acusó a su correligionario Cristian Pulido de intentar usurpar el cargo a través de firmas 
falsificadas, por lo que inició un proceso administrativo que derivaría en expulsión. Luego que el exdiputado por el Partido 
Verde Ecologista se ostentara como nuevo dirigente, Miranda Pineda fustigó las aspiraciones adelantadas de quien calificó 
como “un junior”. Dijo que está desbordado en convertirse en nuevo coordinador, lo que deriva en errores graves que 
violentan los estatutos, dividen y desorientan a la militancia. “Esto ya está en manos del Comité Ejecutivo Nacional y 
seguramente le generará alguna amonestación”. Lamentó que Cristian Pulido se autonombrara recientemente en un medio de 
comunicación local como nuevo dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, lo que calificó como una obsesión desbordada. 
“Lamentablemente con toda la experiencia que tiene como exdiputado y militante del Partido Verde no respeta los tiempos ni 
sabe hacer política”, reprochó en entrevista Álvaro Miranda Pineda, quien aclaró que continuará en la dirigencia de manera 
indefinida. Lo anterior luego que el CEN determinó prorrogar la elección del nuevo coordinador en el estado. Así que, precisó, 
por el momento no hay convocatoria abierta ni otro proceso de renovación. Dijo que promoverá ante la comisión 
interdisciplinaria de Movimiento Ciudadano la expulsión de Pulido Roldán, quien, aseguró, cuenta con nueve averiguaciones 
previas en su contra por fraudes y falsificación de documentos. El exmilitante del Partido Verde fue nombrado en julio pasado 
coordinador de la fundación México con Valores, sin embargo descuidó la encomienda por su obsesión en buscar la dirigencia 
estatal, concluyó. (Gerardo Neria, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
No se generó información 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Van contra infiltración en cuerpos policiacos: Mandos policiales de la zona centro del país encabezaron en 
Pachuca la Segunda Conferencia Regional de Secretarios de Seguridad Pública, en la cual realizaron un intercambio de 
experiencias con el propósito de redoblar el combate a la delincuencia y prevenir la infiltración del crimen organizado en sus 
filas. Durante la reunión de trabajo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz reiteró el compromiso de la entidad por sumarse a la 
estrategia de seguridad que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto. “En Hidalgo no somos omisos, nos ocupamos en 
fortalecer la tarea de seguridad, no damos tolerancia a la impunidad y la complicidad, estamos sumados al trabajo de 
seguridad que realiza el presidente de la República para contribuir a consolidar un México en Paz”, indicó categórico. El 
mandatario estatal se dijo convencido que el intercambio de experiencias fortalecerán las acciones que en materia de 
seguridad que se llevan a cabo en el país, con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de la población. Por su parte, 
Fernando Shütte Elguero, secretario Técnico de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública, observó que si 
bien hay entidades que actualmente presentan problemas en la materia, en el caso de Hidalgo éste ocupa el tercer sitio entre 
las entidades más seguras del país. Al acudir a los trabajos en representación del Comisionado Nacional de Seguridad, Monte 
Alejandro Rubido García, observó que se trata de un logro a reconocer, luego de observar que Hidalgo se ubica dentro de una 
de las regiones más pobladas de Latinoamérica y conserva buenos índices en la materia. Al encuentro acudieron secretarios y 
representantes de Seguridad de las entidades de Guerrero, Morelos, Distrito Federal, Estado de México, Puebla, Tlaxcala e 
Hidalgo, así como delegados federales y diputados locales. 
Acuerdos 
...En la Segunda Conferencia Regional de Secretarios de Seguridad Pública, el titular de seguridad en la entidad, Alfredo 
Ahedo, expuso que se abordaron temas como los resultados de los grupos de coordinación entre la policía federal y estatal. 
...También la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal y programas integrales de capacitación para los policías. 
(Emmanuel Rincón, página 07) 
Milenio-Mando Único , necesario (Alejandro Reyes, página 06) 
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Crónica-Reitera Olvera voluntad de tener un Hidalgo tranquilo (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Celebran conferencia regional de seguridad de la zona centro (José Martínez, página 02) 
Síntesis-En problemas, 3% de policías sin acreditar control y confianza (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Reconoce Gobierno Federal trabajo de Olvera Ruiz en seguridad (Redacción, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-EN puerta, DESPIDO de POLICÍAS (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Reconocen trabajo en materia de seguridad (Redacción, página 05) 
Criterio-Desmiente Olvera contrato que obligue cumplimiento de Pemex: El gobernador Francisco Olvera rechazó 
que exista un documento firmado por Petróleos Mexicanos (Pemex) que obligue a la paraestatal a pagar las tierras donadas 
por Hidalgo en 2009 para la construcción de la refinería Bicentenario, proyecto cancelado por el gobierno federal. “No hay tal 
documento, no hay un contrato que diga esta circunstancia en específico, es algo más aspiracional que una cuestión 
obligatoria”, señaló el mandatario. El viernes pasado, tras comparecer ante la LXII Legislatura, el secretario de Planeación, 
Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, aseguró que un documento signado por Pemex hace cinco 
años aseguraba la construcción de un complejo energético en la región Tula. No obstante, Olvera reiteró que continúan las 
negociones con la paraestatal para concretar el proyecto que se desarrollará en el predio de 700 hectáreas, por el cual el 
gobierno anterior endeudó al estado con mil 500 millones de pesos, empréstito que terminará de pagar hasta 2027. “Por lo 
que tengo entendido, hay proyecto, estamos esperando que lo anuncien, la idea es que lo anuncien ellos (gobierno federal) 
para que ellos sean los que se comprometan”, añadió Olvera. Durante el sexenio calderonista, la refinería Bicentenario fue 
anunciada como el proyecto petroquímico más importante del país. (Gerardo Ávila, página 08) 
Criterio-Buscan prevenir accidentes: En la entidad, durante 2012 se registraron 4 mil 727 accidentes, los cuales 
provocaron 428 muertes, informó Geraldina García Gordillo, titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal. Durante la 
firma de un convenio entre el gobierno y la fundación Carlos Slim, la funcionaria detalló que de las muertes 40 por ciento, es 
decir, en cuatro de cada diez, se trató de hidalguenses de 10 a 29 años de edad. Es por ello, indicó la servidora pública, la 
importancia de esta estrategia coordinada a través de la cual pilotos profesionales de carreras impartirán una serie de 
conferencias a jóvenes entre los 15 y los 29 años, quienes de manera recurrente se ven involucrados. García Gordillo apuntó 
que esta forma de coordinación permitirá que en una primera etapa, instituciones educativas de nivel medio superior y 
superior de Mineral de la Reforma, Pachuca, Tulancingo, Tula de Allende y Progreso de Obregón se vean beneficiadas con la 
presencia de los deportistas, quienes buscarán sensibilizar a los estudiantes sobre evitar distracciones al manejar. A nombre 
de los deportistas que participan en este proyecto, Guillermo Memo Rojas, piloto de la serie Grand Am, abundó en la 
necesidad que los beneficiarios conozcan los riesgos que implica el tomar el volente de un automóvil. “Que sepan que no es lo 
mismo manejar con todas las condiciones y seguridad necesaria, como es una pista de carreras, a una calle o una carretera 
en donde está en riesgo su vida y la de sus acompañantes”, expuso. Ante autoridades de los tres niveles de gobierno y 
funcionarios de la Federación Internacional de Automovilismo (FIA), Carlos Slim Domit, presidente de la fundación, enfatizó 
que este programa de colaboración busca evitar que los accidentes automovilísticos se conviertan en un problema de salud 
pública para el estado. Al respecto, el gobernador Francisco Olvera indicó que se establecieron medidas, como los radares y 
las altas multas de tránsito, como un freno al número de accidentes que se registraban principalmente en la zona 
metropolitana de Pachuca, sin embargo, subrayó estas se tuvieron que quitar por el descontento social que generaron. “No 
fue algo que hicimos con fines recaudatorios, como muchos pensaron, la idea fue la de proteger la vida e integridad física de 
los conductores”, dijo el mandatario. Finalmente, Olvera aseveró que las actividades que se realizarán con este convenio 
permitirán una correcta educación vial en los jóvenes. (Yossimar Durán, página 05) 
Milenio-Buscan prevenir accidentes carreteros entre los jóvenes (Alejandro Reyes, página 06) 
El Reloj-Firma convenio gobierno del estado con fundación Carlos Slim (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Con platicas buscarán bajar accidentes viales (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Impulsaran la prevención de accidentes automovilísticos (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Educar e informar, base de prevención (Redacción, página 05) 
Crónica-Solicita Congreso agilizar discusiones: Propusieron diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), reformas a la Ley Orgánica del Poder Legislativo y su 
reglamento para agilizar el proceso de análisis de iniciativas o exhortos planteados en tribuna, además la bancada de Nueva 
Alianza presentó diversas modificaciones a la Ley para la Igualdad entre Mujeres y Hombres del Estado. Las permutas 
establecen que en la lectura de dictámenes sea considerado un extracto o dispensa de la misma, además contempla que los 
documentos sean enviados a cada diputado por escrito y correo electrónico. Luego la LXII Legislatura avaló el oficio que envió 
la Cámara de Diputados para que Congresos estatales donen piezas u obras representativas de cada Poder Legislativo para 
integrar el museo “Sentimientos de la Nación”. Parlamentarios hidalguenses acordaron la donación de una copia fiel del 
ejemplar de la Constitución Política del Estado, expedida el 20 de septiembre de 1920 y el libro histórico del Poder Legislativo 
1869-2008. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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El Independiente-Hidalgo en alerta por desaparecidos de Ayotzinapa: Hidalgo se declaró en alerta por la búsqueda 
de 43 estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa, desaparecidos desde hace casi un mes en Iguala, Guerrero. Aunque aún 
no hay solicitud formal de las autoridades de aquella entidad ni del gobierno federal, los estados del centro del país están 
atentos por la posible presencia de “grupos raros”. El gobernador Francisco Olvera dijo que los esfuerzos de búsqueda se 
concentran en Guerrero, Estado de México y Morelos, sin embargo, por procedimiento, el resto de las entidades de la zona 
están prestas a denunciar cualquier indicio. En entrevista al término de la firma de convenio con la fundación Carlos Slim, el 
mandatario anticipó que las corporaciones policiacas tienen la instrucción de reportar cualquier sospecha. Recientemente el 
gobierno de Guerrero solicitó la ayuda de seis entidades de la República para localizar a los 43 estudiantes normalistas de 
Ayotzinapa, desaparecidos desde hace casi un mes. La Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil informó que solicitó 
el apoyo de sus homólogas de Morelos, Oaxaca, Michoacán, Puebla, Estado de México y Distrito Federal. Convenio Con el 
objetivo de prevenir y disminuir accidentes viales entre las y los jóvenes hidalguenses, el gobierno estatal y la fundación 
Carlos Slim, firmaron convenio de colaboración. A través del programa Pilotos para la seguridad vial, buscarán educar a todas 
aquellas personas que conducen un vehículo para prevenir la incidencia tanto al interior de los municipios como en carreteras 
que conectan al estado. (Gerardo Neria, página 03) 
El Reloj-Comparece titular de Contraloría ante el Congreso local: Tiernas tales como el proceso de armonización 
contable, servidores públicos inhabilitados o que enfrentan un proceso administrativo, resultados de auditorías aplicadas a los 
municipios, acciones en materia de contratación y pago de personal, registro de proveedores y contratistas, contratación de 
servicios, obra pública, adquisiciones, arrendamientos, conservación, enajenación y baja de bienes muebles o inmuebles, 
entre otros asuntos que competen a la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental, fueron soslayados por los 
diputados y, en cambio, sí cuestionaron sobre temas que ni siquiera competen a la dependencia. Al comparecer ante la 
Comisión de Transparencia, la titular de la SCyTG de Hidalgo, Flor de María López González, tuvo que aclarar a los diputados 
Sandra Hernández y J. Dolores Guzmán, que la pregunta que le hacían no era de su competencia, sino del Instituto de Acceso 
a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGEH), organismo que desde enero de este año presidia. 
En su exposición, la secretaria indicó que este año, de las auditorías realizadas por la Secretaría de la Función Pública (SFP), 
el monto observado equivalió al 0.05 por ciento del total auditado; que a diferencia del año anterior fue de 65 por ciento. En 
la ronda de preguntas y respuestas, y tras la intervención de distintos diputados, que lo único que hicieron fue reconocer la 
trayectoria y trabajo de López González; la legisladora Perredista, Imelda Cuéllar Cano, cuestionó sobre el motivo de por qué 
nunca había sido auditado el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), a lo que la funcionaria respondió que desconocía el 
motivo; no obstante, dejó entrever que al no existir antecedente de revisión, podrían irse a los años anteriores en la revisión. 
(Verónica Ángeles, página 06) 
Criterio-Va Contraloría vs Tepehuacán (José Antoni Alcaraz, página 06) 
Milenio-Hay seis municipios sin comprobar gastos (Janet Barragán, página 11) 
Síntesis-Anuncian que el CCCH va a ser auditado (Tania Monroy, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Reitera edil Eleazar García compromiso con nutrición: En busca de garantizar la adecuada nutrición de la 
población vulnerable y generar espacios de alimentación dignos en la ciudad, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
destacó la disposición de Liconsa para abrir mayores espacios de entrega de leche. Lo anterior al asistir al canje de tarjetas 
en la colonia Aquiles Serdán. Acompañado del delegado de Liconsa en Hidalgo, Ernesto Vázquez, y ante pobladores, el edil 
capitalino sostuvo que existe un compromiso amplio con las una de las zonas tradicionales de la ciudad, al establecer que 
acciones como esta representan mayores apoyos en un tema prioritario en la ciudad como lo es la alimentación. Subrayó que 
el ayuntamiento de Pachuca ha contribuido a la rehabilitación de lecherías como se realizó anteriormente en las colonias 
Fernández de Lizardi y El Arbolito, en virtud que debe existir un trabajo coordinado entre dependencias para ofrecer los 
resultados que se requieren y que resultan una necesidad que adolece la población. Eleazar García enfatizó la disposición de 
la delegación en Hidalgo de Liconsa para trabajar de la mano y llevar mayores beneficios a barrios y colonias de la ciudad. Por 
ello, adelantó que preocupados porque todos los puntos de la ciudad cuenten con expendios del producto lácteo, en breve 
entrarán en operación dos puntos más en el fraccionamiento Juan C. Doria y en Campo de Tiro. Dijo que es un compromiso 
de la presente administración municipal el contribuir al bienestar de la sociedad y estimó que mientras exista la voluntad de 
las dependencias, la capital del estado contará con espacios de estas características. Por su parte, el delegado de Liconsa en 
el estado, explicó que siempre habrá apertura para trabajar de manera coordinada en aras de fortalecer los aspectos y 
beneficios para la población que más lo requiera. (Milton Cortés, página 21) 
El independiente-Proyectan cuatro nuevas lecherías Liconsa en Pachuca (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
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Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Desaparición de poderes: El asunto político y de inseguridad en el estado de Guerrero ya impactó en prácticamente todo 
el centro del país; quizá aún no en la parte fronteriza con Estados Unidos donde la dinámica es diferente y la forma de vida es 
bastante alejada a la del centro y sur de México. Quienes cohabitamos y hemos andado entre Distrito Federal, Estado de 
México, Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Morelos y por ende, Michoacán y Guerrero, entendemos más el asunto de cómo se 
comporta la gente y la ciudadanía de este lado del país. Mientras en Tamaulipas y Nuevo León la situación de inseguridad es 
otra; en Coahuila y Chihuahua también se presentan escenarios diferentes a los que podemos apreciar en el sur del territorio 
nacional. El asunto es que todos compartimos un mismo problema llamado inseguridad y falta de calidad de vida; muchas 
horas de trabajo y empleos mal remunerados. Pocas opciones de crecimiento y una oportunidad mínima de poder sobresalir 
durante un tiempo para luego volver a lo mismo. Del futuro, de eso no pensamos ahorita en México, por lo menos no 
mientras tengamos que cuidar el presente como si fuera el último día, pues no sabemos que podría pasar o quién podría 
desaparecer mañana. La política, desde donde se intenta resolver el problema nacional, propone la desaparición de poderes 
como primer paso experimental a probarse en el estado de Guerrero; ahí, de darse las condiciones, podría emerger la posible 
solución para una recomposición. La desaparición de poderes se pidió desde el Partido Acción Nacional y se fundamenta 
básicamente en que las condiciones de gobernabilidad no son las que la población de dicha entidad requiere; mucho menos 
las que el propio aparato burocrático y político puede brindar como ente público. Si acaso funciona la situación política para 
Guerrero ¿esta podría aplicarse en otros estados con crisis? La respuesta que también viene del lado político es no. Quizá 
Guerrero por ser un estado gobernado por el grupo con menos poder del poder, el PRD, sea más manejable en ese aspecto, 
pero dudo que un gobernante panista o del PRI pase siquiera por el linchamiento mediático por el que está pasando Ángel 
Aguirre. Por tanto, ayer el Senado de la República amplió el plazo para que la Comisión de Gobernación resuelva sobre la 
petición de senadores de Acción Nacional para realizar la declaratoria de desaparición de poderes en Guerrero. La asamblea 
acordó que el órgano legislativo tenga a más tardar el 30 de octubre para determinar si procede o no la desaparición de 
poderes en ese estado como lo estipula la fracción V del artículo 76 de la Constitución. Se ampliaron las facultades del grupo 
plural, al que por cierto pertenece y encabeza el hidalguense Omar Fayad Menses, para que se de seguimiento a los hechos 
ocurridos en Iguala los días 26 y 27 de septiembre, para que realice las actuaciones pertinentes tanto en la capital del país 
como en el estado de Guerrero. 
 
 (Eduardo González, página 03) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Tizayuca, añeja deuda: “Con ustedes tengo un pendiente”, manifestó Jesús Murillo Karam ante algunos habitantes de la 
región de Tizayuca, que fueron invitados a escuchar en esa zona de la entidad, el informe de labores del entonces 
gobernador del estado. Ante pobladores de Zapotlán, Zempoala, Villa de Tezontepec, Tolcayuca y Tizayuca, Murillo admitió 
que en esa región, algunos proyectos de desarrollo se habían detenido, pues la apuesta más importante era en torno al 
proyecto aeroportuario internacional "empujado" por Hidalgo. Antes de concluir su gestión, Murillo fue invitado a ocupar una 
responsabilidad en el gobierno federal, y la propuesta del mega desarrollo aéreo ge quedó en el "limbo". Con Manuel Ángel 
Núñez las cosas no fueron distintas, si acaso mediáticamente se hizo más "ruido" a nivel nacional, pero el actopense fue 
incapaz de aterrizar la iniciativa en los terrenos adquiridos a los ejidatarios a precios que fueron calificados de injustos. El 
peor de los ridículos lo hizo Horacio Ríos Cano, "íntimo" amigo de Núñez Soto que fungía como secretario de Desarrollo 
Económico, quien para detonar las presumibles ventajas de la zona, lanzó una convocatoria para volar avioncitos de unicel y 
papalotes sobre el cielo de la región de Tizayuca. Ante presumibles "turbios" manejos, hace unos meses, el "amigo" de 
Manuel Ángel Núñez, Horacio Ríos Cano, fue obligado a entregar su renuncia al cargo de secretario de Desarrollo Económico 
en Tizayuca, esto durante el actual gobierno municipal que encabeza Juan Núñez Perea. El dato es que durante el sexenio del 
actopense se careció de absoluta capacidad para convencer a los gobiernos de Ernesto Zedillo y Vicente Fox sobre la 
propuesta aeroportuaria. Con Felipe Calderón Hinojosa las cosas fueron diferentes, pues su entonces secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Luis Manuel Enrique Téllez Kuenzler, conocido popularmente como Luis Téllez, aseguró en 
Pachuca, durante la administración de Miguel Osorio, que el gobierno federal había emitido ya un dictamen en torno a la 
propuesta local. "El gobierno federal otorgará a Hidalgo la autorización que le concede la construcción y operación de un 
aeropuerto en la zona de Tizayuca", aseguró el entonces secretario calderonista de Comunicaciones y Transportes, 
autorización que jamás llegó a la entidad. En el gobierno actual, el proyecto PLATAH ha comenzado a caminar en la zona, y 
de acuerdo a las versiones de los directamente involucrados, su impacto económico y logístico será muy importante para la 
zona centro del país. El potencial y las ventajas que presentan los municipios de esta región deben ser objeto de una nueva 
revisión desde las instancias federales responsables de la economía nacional, que hasta ahora, no han sido ampliamente 
valoradas, y por tanto, la deuda con Tolcayuca, Zapotlán, Villa de Tezontepec y Tizayuca aún sigue pendiente. 
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(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 
 
¿Qué tanto pesa la voz de un senador?: Es una pregunta que pronto tendrá respuesta, una vez que el senador 
hidalguense David Penchyna Grub ha sostenido que ya que su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), y el presidente 
emanado del mismo, Enrique Peña Nieto, han dicho que la refinería “Bicentenario”, siempre no, que es mejor reconfigurar las 
existentes en vez de construir una nueva, como nos hicieron creer éste y el anterior gobierno (aquél encabezado por el 
panista Felipe Calderón Hinojosa). Ha dicho el representante popular que si no se edificará la refinería en Tula, el gobierno 
federal tendrá que pagarle al estatal la inversión de mil 500 millones de pesos que destinó vía crédito bancario para la compra 
de las 700 hectáreas entregadas a Pemex a cambio del frustrado proyecto. En su visita al Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica (Conalep), el presidente de la Comisión de Energía en el senado y principal promotor de las reformas 
legislativas en ese sector, dijo, según diarios locales: “Pemex tiene una obligación con el estado, una responsabilidad y tiene 
un gran pendiente, que es saber qué va a hacer con la tierra; Pemex debe pagársela al gobierno estatal y debe volverse imán 
para atraer nuevas inversiones”, cita textual. De ahí la interrogante de este espacio, pues desde Felipe Calderón Hinojosa el 
gobierno proyectó, aprobó recursos (por cierto fue el Congreso de la Unión el que autorizó la millonaria suma para el 
arranque de la refinería), para la obra y al final engañó a los mexicanos. Luego vino Enrique Peña Nieto y en campaña-tan 
publicitada por el PAN-firmó el compromiso de construir la refinería. Hoy la Secretaría de Energía se pasa por el arco del 
triunfo la promesa del ahora presidente y nos dice que en su plan de negocios no figura tal refinería y que se invertirá en 
reconfigurar las existentes. Luego entonces, ¿el presidente Peña, el gobierno federal, Pemex y la SE, escucharán a Penchyna 
Grub y atenderán su demanda? Veremos. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
La sorpresa que viene: Si un clavo saca otro clavo, un escándalo mata a otro escándalo. No es algo nuevo. Se sabe desde 
tiempos lejanos y se practica con absoluta frialdad cuando es necesario. Acallar el conflicto de los normalistas de Ayotzinapa 
costará trabajo, pero para ello están trabajando los políticos. No puedo imaginar cuál será el as bajo la manga, el clavo que 
sacar el ardiente metal de los estudiantes de Guerrero. Pero va a aparecer y pronto. Hay quienes dicen que los mandamases 
de la política están ajustando las tuercas y que en cuanto puedan sacarán a un culpable (o varios, si se diera el caso) que 
cargue con todo el peso de la desaparición de los estudiantes de Guerrero. Luego, como parte de la jugada, retirarán el 
apoyo al gobernador Ángel Aguirre y éste tendrá que dejar el cargo muy a su pesar. Pero justo cuando eso ocurra, los genios 
de la lámpara política soltarán otro tema ante la opinión pública para desviar la mirada de los ciudadanos. ¿Caerá por fin La 
Tuta? ¿Acusarán a algún personaje público de algún delito grave? ¿Encontrarán los restos de un emperador azteca? Recuerdo 
claramente que Tomás Eloy, en su novela El vuelo de la reina, narra que en medio de una crisis nacional en un país ficticio 
muy parecido a Argentina, el presidente anuncia que Dios se le apareció y habló con él, lo que causa un gran revuelo. Por 
supuesto que el mandatario se encierra por días en un monasterio para reflexionar sobre su conversación con el ser divino. ¿Y 
la crisis? Asunto olvidado. ¿Cuál será la sorpresa que viene? 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz se reunió con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray en donde le 
fueron expuestas las principales necesidades presupuestales del estado para 2015; dicen que el encuentro sirvió de paso para 
dejar bien amarrados los lazos con el ex funcionario mexiquense, quien alejado de la política mediática parece estar 
preparando el terreno financiero por el que surcará el país el siguiente año, pues además del gobernador recibió también 
a Rodrigo Medina de Nuevo León y Manuel Velasco de Chiapas. 

:Que el senador Omar Fayad Meneses podría convertirse en un actor importante en la investigación del Senado por el 
caso de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa luego de que el pleno cameral acordó ayer ampliar las facultades 
del grupo plural formado mediante acuerdo el pasado 9 de octubre para que realicen las actuaciones pertinentes tanto en 
la Ciudad de México como en Guerrero y se verifique el funcionamiento de los poderes de dicho estado tras la petición de 
que el gobernador Ángel Aguirre deje el cargo. No se descarta un comisionado especial como en el caso de Michoacán, 
que bien podría ser Fayad Meneses. 
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: Que el joven alcalde de Omitlán, Juan Carlos Zarco en su afán por regresar temprano a su tierra, dicen que cuando 
circulaba a exceso de velocidad por el Corredor de la Montaña chocó el vehículo en el que viajaba contra otro auto, lo que 
a la postre resultó además en daños a la infraestructura carretera. Quienes vieron el incidente comentaron que ojalá le 
apliquen al alcalde todo el rigor de la ley, como las autoridades lo hacen con los ciudadanos que sufren este tipo de 
incidentes por falta de pericia. 

: Que hablando de autoridades policiacas, dicen que la secretaría de Seguridad en Tulancingo, Diana de la Concha, 
mandó cerrar el cabildo para que no entraran otras personas que no fueran los involucrados en la comparecencia de la 
funcionaria. Aunque dicen a nadie le pareció la actitud de la jefa de seguridad, ya no hubo de otra más que hacerle caso, 
pues dicen que mantuvo a un equipo de vigilancia en la presidencia para evitar que se infiltraran personas ajenas al cabildo. 

 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“No solamente están bien las Secretarías de Seguridad Pública de la región centro sino que poco a poco van mejor, me 
parece que cada día los cuerpos policiacos se están profesionalizando muchísimo más” 
Fernando Shütte Elguero 
Secretario Técnico de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad. 
 
 
“Esta decisión busca aquello que anhelamos en Hidalgo: formar desde los primeros años, seres humanos capaces de superar 
sus problemáticas, madurar a partir de ellas y formarse metas a enlazar para su bienestar personal y familiar” 
Guadalupe Romero Delgado 
Presidenta del Sistema DIF Hidalgo, sobre dos nuevos centros de atención a menores. 
 
 “En los tiempos actuales la delincuencia genera cada vez más miedo a la sociedad, se cree menos en la legalidad y por ende 
de la justicia, se duda de la honradez de los servidores públicos y de los abogados que tienden a la defensa de los casos” 
Brenda Icela Apátiga López 
Estudiante de Derecho, durante la premiación del Certamen de Litigación Oral. 
 
 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que tremendo susto se llevó el alcalde de Omitlán, Juan Carlos Zarco Cruz, quien se accidentó al circular a exceso de 
velocidad. La falta de precaución provocó que su unidad se impactara contra otro automovilista y posteriormente contra un 
muro de contención, en el paso subterráneo de Las Palomas, en Mineral de la Reforma, luego de una visita a las oficinas de 
gobierno. Aunque el incidente no pasó a mayores, el susto para el edil fue grande. 

que quien dejará botado su municipio es el alcalde de Tezontepec de Aldama, Azael Hernández, y sus cercanos afirman 
estará por presentar licencia al cargo para el que fue electo en próximos días para aspirar a la dirigencia estatal del PAN, 
rumor que entre la población empieza a causar inconformidad al considerar al edil como un chapulín que sólo está buscando 
a dónde saltar y no en gobernar su municipio para lo que fue electo. Su proyecto, coinciden, es una diputación federal, 
bueno, aunque sea la candidatura. 

que El alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Chárrez, ha estado más ocupado organizando mítines en otros lugares y causando 
destrozos tanto en la Ciudad de México como en Pachuca, que atender las demandas de sus gobernados, pues tan solo la 
Central de Autobuses local es una de las más deplorables que existen a nivel nacional, e incluso quienes esperan un medio de 
transporte lo tienen que hacer en medio de las inclemencias del tiempo, mientras su representante se da el lujo de contratar 
gente para sus acciones grilleras. 

que ayer, durante la comparecencia de la contralora Flor de María López González, varios diputados anduvieron norteados 
con las preguntas que le formularon y cometieron el oso, como es el caso del diputado de Nueva Alianza, J. Dolores López 
Guzmán, quien realizó cuestionamientos que no correspondían a la secretaría de estado sino al Instituto de Acceso a la 
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Información Pública Gubernamental de Hidalgo, área en la que estuvo a cargo la funcionaria estatal. 

que Jorge Mayorga Olvera, “líder” de la comunidad estudiantil universitaria, está preocupado tratando de convencer a los 
alumnos de no realizar un paro de labores en la UAEH, como ocurre actualmente en la Ciudad del Conocimiento con el IPN, 
pues ya recibió órdenes de su padrino, Gerardo Sosa Castelán, para evitar a como dé lugar un conflicto similar que afecte la 
imagen de su universidad. 

 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Con la agilidad de un caracol, llegó a Hidalgo la alerta para buscar a los normalistas de Ayotzinapa 
  
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 
 
Suena en Radio Pasillo que el secretario técnico de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad 
Pública, Fernando Schütte, confirmó ayer que Hidalgo está entre los tres estados más seguros del país. 
“Eso es un cambio radical de lo que era a lo que es hoy el estado de Hidalgo. Ha ido mejorando sustancialmente”, dijo el 
funcionario federal, quien asistió en representación del comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, a la 
firma de un convenio de colaboración entre el gobierno de Hidalgo y la fundación Pilotos por la Seguridad Vial. 
 
Suena a todo volumen que en los próximos días el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, se reunirá en 
la Huasteca con su homólogo veracruzano Javier Duarte de Ochoa, con el propósito de acordar acciones a 
favor de la seguridad en esta zona limítrofe entre ambos estados de la República. 
Además de reforzar los lazos de coordinación, el evento servirá para mandar un mensaje de unidad institucional a la 
población, sobre todo, dijo el mandatario hidalguense, a quienes tienen pensado “traspasar fronteras para dedicarse a 
actividades ilícitas”. 
De acuerdo con Olvera Ruiz, este tipo de encuentros se llevarán a cabo con gobernadores de otros estados en las demás 
zonas limítrofes de Hidalgo, con los mismos objetivos. 
 
En materia de seguridad ayer se dio otra buena noticia: a fin de agilizar la revisión de vehículos en los retenes carreteros, el 
gobierno estatal adquirirá equipos especializados para este tipo de tareas. 
El Grupo de Coordinación Interinstitucional realiza un estudio para determinar el presupuesto requerido para la adquisición de 
esta tecnología. 
 
En Radio Pasillo se dice que en el Congreso local hay una “minicargada” a favor de la reelección de Alejandro 
Moreno Abud como dirigente estatal del PAN. 
Luego de que el TEPJF determinó improcedente la prórroga de su periodo y ordenó a la agrupación organizar un proceso 
interno para elegir nuevo presidente y secretario general en Hidalgo, los legisladores Guillermo Galland y Juan Carlos Robles 
cerraron filas en torno a su jefe. Lo malo es que, esta vez, quien decidirá será la militancia el próximo 14 de diciembre. 
 
 (Redacción, página web)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Con un claro llamado a combatir la impunidad y sin tolerancia hacia actitudes y delitos que tanto daño hacen a la sociedad el 
gobernador Francisco Olvera reitera la fehaciente voluntad de su administración para mantener a Hidalgo como uno de los 
estados más seguros del país, esto ante los secretarios de Seguridad Pública reunidos en la ciudad de Pachuca con el fin de 
integrar acciones en esta materia para mejorar las condiciones que prevalecen en la zona centro. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Juan Núñez: Sin intentar “tapar el sol con un dedo” el titular del Ejecutivo en Tizayuca busca la manera de potenciar 
los alcances de diversas estrategias para propiciar mejores escenarios para los habitantes de esta municipalidad. Ante las 
distintas complicaciones en zonas muy específicas, el edil opta por el máximo trabajo, con mandos federales y estatales, para 
así transitar hacia el progreso. 
Abajo-Arturo Hernández: En el otro lado de la moneda aparece el alcalde de San Agustín Tlaxiaca. Tras el sonado conflicto 
limítrofe la imagen de este servidor público quedó más que desgastada y pese a que el asunto no es finiquitado del todo, lo 
cierto es que esta situación rindió frutos. Aunado a que hasta ahora los beneficios pregonados para la población no son en la 
medida de sus necesidades. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
PRD 
El sábado será el proceso interno del Partido de la Revolución de Democrática (PRD) para la renovación de su 
dirigencia en el estado de Hidalgo. 
Según algunos de los involucrados la lucha por la dirigencia estatal estará centrada entre el secretario de 
asuntos electorales del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sol azteca, José Guadarrama y el senador Isidro 
Pedraza. 
Por esta ocasión la posibilidad de que nuevos rostros puedan ascender en el escalafón partidista queda pospuesta. 
  
 
 
PAN 
En las mismas circunstancias que los amarillos se encuentran los panistas hidalguenses que ahora por 
mandato de los tribunales nacionales tendrán que convocar a una elección interna para renovar su dirigencia 
lo antes posible. 
Aun así el líder blanquiazul, Alejandro Moreno, confió en que su bastión dentro del partido es y seguirá siendo 
la base y no las figuras políticas del partido. 
Pese a ello, mantiene estrecha relación con Guillermo Galland, diputado local y cuida no entrar en conflicto con el “volátil” 
diputado federal Erick Marte, pues espera que con ello pueda mantenerse al frente del organismo político en la entidad. 
  
Sin Vacantes 
Faltan 10 días para las tradicionales celebraciones por el Día de Muertos y en la Huasteca y Sierra Alta ya no 
hay disponibilidad en los hoteles locales. 
La ocupación para esas fechas está garantizada al 100 por ciento, reportan los prestadores de servicios no sólo 
de Huejutla, sino de localidades como Calnali, Tlanchinol y Huautla. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-PRI y PAN piden a Aguirre que se separe del cargo: Las bancadas del PRI y del PAN en el Senado 
demandaron al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, separarse del cargo para contribuir al restablecimiento de la 
paz social en la entidad, derivado del caso de los estudiantes de Ayotzinapa. “Reprobamos profundamente las omisiones 
irresponsables en que ha caído el Poder Ejecutivo de Guerrero y sostenemos que no hay posibilidad alguna de que 
avancemos en la solución racional en tanto él permanezca en el cargo”, dijo en tribuna el senador del PRI, Arturo Zamora. El 
pronunciamiento fue respaldado por el PAN, a través de Héctor Larios, y dieron nueve días a Aguirre Rivero para que deje el 
cargo. El Senado aprobó también un acuerdo para diferir hasta el próximo jueves 30 de octubre la discusión del dictamen 
sobre la desaparición de poderes en Guerrero. Un grupo plural del caso Iguala viajará a ese estado a investigar la situación en 
la entidad. Por la mañana, el coordinador del PAN, Jorge Luis Preciado, solicitó posponer el aval al dictamen, al considerar 
que hacía falta una investigación profunda y no sólo un intercambio epistolar con los poderes de Guerrero. “Hace falta la 
investigación. Porque la obligación del Senado es que una comisión acuda y recabe los elementos de prueba para comprobar 
que existe o no la desaparición. Por eso pedimos este receso para que se posponga la discusión hasta en tanto no se lleven a 
cabo las investigaciones”, dijo. Recordó que en 2006 cuando se solicitó la desaparición de poderes en Oaxaca por el conflicto 
con la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), se abrió un periodo de investigación y permitió que un grupo de 
senadores fuera a la entidad a entrevistarse con la Comisión de Derechos Humanos y la sociedad en general. Dictamen 
negativo. Como adelantó EL UNIVERSAL, el proyecto de dictamen de la Comisión de Gobernación consideraba improcedente 
la solicitud de los senadores del PAN para declarar la desaparición de poderes en la entidad por los hechos del 26 y 27 de 
septiembre en Iguala. En tribuna, la presidenta de la Comisión, Cristina Díaz (PRI), dijo que la solicitud sólo hace referencia a 
situaciones que tienden a probar de manera genérica la presunta ausencia de Estado de derecho sin vincular esta situación a 
la acción u omisión de la autoridad, y dijo que, de proceder, también tendría efectos sobre 46 diputados locales y magistrados 
que integran el pleno del Tribunal Superior de Justicia. Además, señaló que por lo informado por los titulares de los órganos 
Legislativo y Judicial del estado, se desprende que esas instituciones no han visto vulnerada su integridad ni el ejercicio de 
sus funciones, y que sus integrantes no se encuentran imposibilitados para cumplir plenamente las facultades propias de su 
encargo. PRI marca la ruta. Más tarde, en tribuna, Arturo Zamora hizo “una respetuosa invitación” al gobernador, ex priísta, a 
que reflexione y valore qué es mejor para los guerrerenses para que, a partir de ello, pondere presentar formalmente su 
renuncia al cargo. Dijo que hay claros motivos para determinar que el Ejecutivo de Guerrero ha omitido el cumplimiento de 
sus funciones constitucionales, ocasionando vacío de poder en la entidad. El senador Zamora señaló que el fallecimiento de 
seis personas y la desaparición de 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa es producto de la falta de garantías del gobierno 
de Guerrero para proteger sus derechos. PAN también pide su salida. El senador Larios respaldó el llamado del PRI para la 
renuncia antes del 30 de octubre, de lo contrario —dijo— procederán a la desaparición de poderes. El senador panista por el 
estado de Sonora señaló que la renuncia del gobernador o la desaparición de poderes darán cauce institucional para resolver 
el grave problema de “conflictividad social” en Guerrero. “El PAN espera que el gobernador acepte la invitación a abandonar 
el cargo que ostenta, pero no ejerce, pero que es indispensable para reconducir la vida institucional de Guerrero”, dijo. 
Alejandro Encinas (PRD) pidió una investigación a fondo de los hechos y repartió la responsabilidad a todos los partidos 
políticos. “Los vínculos del alcalde de Iguala con criminales deben ser investigados y dar con quienes hayan sido financiados 
en sus campañas electorales con recursos de delincuentes, y en esa descomposición están involucrados los partidos políticos, 
sin excepción”, dijo el senador Encinas. Demandó ir a fondo en las investigaciones “caiga quien caiga”, porque el principal 
interés del PRD es impedir la impunidad en esos hechos y anteponer los esfuerzos y reclamos por la presentación de los 
normalistas. La comisión de Gobernación se reunió por la mañana con la presidenta del Poder Judicial de Guerrero, 
Lambertina Galeana, quien dijo que los órganos jurisdiccionales operan en normalidad en el estado. (Alberto Morales y 
Juan Arvizu, primera plana) 
La Jornada-Detienen a menores que participaban en banda de plagiarios: Una niña de 11 años de edad fue 
detenida por participar en una banda de secuestradores. En este grupo también actuaban una adolescente de 14 años y otro 
de 16, ‘‘quienes aceptaron que su función era vigilar’’ a la persona plagiada, en este caso una niña de 13 años. La víctima fue 
plagiada hace 22 días y ayer el gobierno federal informó del rescate con vida de esta menor. En el operativo participaron 
autoridades de los estados de Veracruz y Tlaxcala, así como fuerzas federales, para lograr la desarticulación de la banda, 
integrada fundamentalmente por jóvenes. En principio fue detenido –en Veracruz– Mauricio Félix Chontal, de 26 años de 
edad, quien dio a conocer el lugar donde se tenía raptada a la menor (en una finca de Tlaxcala). El operativo se puso en 
práctica al momento en que los plagiarios pretendían llevar a la víctima a otro sitio. La niña estaba entre los asientos de una 
camioneta donde viajaban también tres adultos y un menor de edad. Al mismo tiempo, en la casa de seguridad trataron de 
escapar una mujer de 47 años y los dos presuntos delincuentes de 11 y 14 años, aunque la información oficial no detalla si 
había parentesco entre estos últimos. Los mayores fueron llevados ante autoridades estatales; a los jóvenes de 14 y 16 años 
de edad se les remitió al Centro de Internamiento de Instrucción de Medidas para Adolescentes de Tlaxcala, mientras que la 
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niña de 11 años fue trasladada al Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). 
Estadística del plagio 
Si bien el número más reciente de denuncias por secuestro muestra una baja, siete entidades están por arriba de la tasa 
nacional, que hasta septiembre fue de 0.94. Los estados con un nivel superior son: Tamaulipas (5.71 denuncias por cada 100 
mil habitantes), Morelos (5.16), Tabasco (3.18), Guerrero (2.51), Michoacán (2.10), Veracruz (1.53) y Baja California, 0.96. 
Según el más reciente corte estadístico del Sistema Nacional de Seguridad Pública de la Secretaría de Gobernación, por 
número de víctimas, al menos mil 529 personas fueron secuestradas de enero a septiembre de este año. La numeralia se 
realiza con base en las denuncias presentadas en las procuradurías y fiscalías estatales, aunque las propias autoridades 
admiten la prevalencia de una alta cifra negra en este delito, es decir, casos de plagios que no son denunciados ante la 
autoridad. Según el corte del mes de septiembre, 14 entidades federativas tuvieron más víctimas de secuestro respecto del 
mes inmediato anterior. Por número, hubo más víctimas de rapto en Tamaulipas (33), estado de México (20), Morelos (10), 
Guerrero y Veracruz, estos últimos con nueve víctimas cada uno. En el otro extremo, 12 entidades no reportaron casos de 
secuestro durante septiembre pasado. A nivel nacional, durante los primeros nueve meses del año se han interpuesto mil 128 
denuncias por este delito; igualmente va a la cabeza Tamaulipas, con 22 averiguaciones previas, relativas a hechos en los que 
han resultado afectadas 479 personas. Por número de víctimas, en el periodo en referencia ya son mil 529. La diferencia de 
cifras entre averiguaciones previas y número de afectados se debe a que en un solo evento de secuestro puede haber una o 
más víctimas. 
Propone Sales grupo táctico 
El coordinador nacional antisecuestro, Renato Sales Heredia, propuso la integración de un grupo ‘‘táctico interinstitucional’’ en 
el cual participen militares, marinos, policías federales, un representante de la Procuraduría General de la República (PGR) y 
otro del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), así como elementos de las policías estatales. El objetivo, dijo el 
funcionario federal, es evitar la dispersión de esfuerzos para combatir el delito de secuestro. Estos grupos de fusión definirían 
los operativos a aplicarse, pero también las labores de inteligencia. (Fabiola Martínez, primera plana). 
Excélsior-Debe 211 mdp el PRD al fisco; podría enfrentar multa de 68 millones: El PRD adeuda 211 millones 859 
mil 739 pesos al fisco, de acuerdo con el dictamen de Ingresos y Gastos que presentará hoy la Unidad de Fiscalización del 
Instituto Nacional Electoral (INE). En el documento se detalla que esas deudas son por ejercicios fiscales de 2013 hacia atrás. 
Incluso, el INE documenta el descubrimiento de 391 cuentas bancarias que el PRD no reportó. De los 211 millones de pesos, 
36.6 corresponden a adeudos de 2013 y el resto, 175.9 millones, a años anteriores. Entre otras anomalías destacan la falta de 
registros, fechas, eventos y lugares en los que repartió propaganda utilitaria por 138 millones de pesos, así como la falta de 
pagos de impuestos y cuotas, por las cuales el INE informará al IMSS, al Infonavit y a la Secretaría de Finanzas del DF para 
que procedan. Las anomalías le podrían costar al partido 68.4 millones de pesos en multas. Al igual que PRD, PRI y PAN 
también reportaron irregularidades de las cuales Excélsior detallará en próximas ediciones. 
Analizan multa de 68 mdp al PRD 
Como parte de la fiscalización, el Instituto detectó cien cuentas bancarias que no reportó el partido. El Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) reportó un adeudo de diversos impuestos, que suman 211 millones 859 mil 739 pesos, de 
ejercicios fiscales de 2013 para atrás, según da cuenta el dictamen de Ingresos y Gastos que presentará la Unidad de 
Fiscalización durante la sesión de ayer miércoles. En adición, se enumeran cientos de cuentas bancarias sin reportar por el 
partido, pero que fueron halladas por el INE. Estas y otras irregularidades más le podrían significar al sol azteca multas que 
suman 68.4 millones de pesos por 73 faltas de forma y diez de fondo que se le encontraron en sus estados contables durante 
la pasada revisión. En el caso del no pago de impuestos, en el dictamen se especifica que “el Partido de la Revolución 
Democrática no enteró impuestos y cuotas reportados por 211 millones 859 mil pesos al 31 de diciembre de 2013. En 
consecuencia, esta Unidad de Fiscalización considera que ha lugar a dar vista al Instituto Mexicano del Seguro Social, al 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y a la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal para que, 
en ejercicio de sus atribuciones se determine lo que en derecho proceda.” De los más de 211 millones, 36.6 corresponden a 
adeudos de 2013 y el resto, 175.9, a años anteriores. Entre otras cosas, se encontraron 7.8 millones de pesos gastados en 
propaganda utilitaria que beneficiaron en 2012 a su candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, que no fueron 
reportados en los estados contables de 2012, pero sí incluidos en los de 2013. En adición, el partido no presentó registros, 
fechas, eventos ni lugares en los que repartió propaganda utilitaria por 138 millones de pesos. 
Sin documentación 
En los gastos de campaña que el partido metió en gastos de 2013 el sol azteca omitió presentar la documentación soporte de 
23.6 millones de pesos. “Aunado a lo anterior, toda vez que no fue posible determinar con certeza si los gastos en comento 
fueron reportados en los informes correspondientes al proceso federal electoral 2011-2012, esta Unidad de Fiscalización 
propone el inicio de un procedimiento oficioso, con la finalidad de determinar si el partido reportó y registró contablemente 
los gastos por la contratación de servicios de fabricación de propaganda utilitaria, que ascienden a 23 millones 606 mil pesos, 
de conformidad con el artículo 196 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales,” asevera el dictamen. 
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Entre otras cosas, el partido omitió registrar la totalidad de operaciones realizadas con dos proveedores por 8.1 millones de 
pesos y no realizó el pago de conceptos vinculados a actividades específicas en el ejercicio correspondiente, por un importe 
de 12.2 millones. Por último, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores entregó al INE información sobre 21 cuentas 
bancarias a nombre del PRD, en las que este partido omitió presentar la documentación que permita tener la certeza de los 
recursos manejados. Otras 370 cuentas bancarias simplemente no fueron reportadas por el sol azteca al INE. Piden a 
votantes responsabilidad en comicios-2015 
Córdova afirma que la protección de elecciones no sólo compete a autoridades y partidos. El consejero presidente del INE, 
Lorenzo Córdova, dijo a los ciudadanos que también tienen que asumir su responsabilidad, junto con los partidos, para 
proteger la elección de 2015 contra la intromisión de intereses ajenos a la democracia. En su participación en la conferencia 
Reforma Electoral 2014 y el Proceso Electoral 2014-2015, en Durango, Córdova Vianello afirmó que la democracia exige 
corresponsabilidad. “Un blindaje no puede ser sólo responsabilidad de los partidos políticos, no puede ser sólo de la autoridad 
electoral, no puede ser sólo responsabilidad de las autoridades de seguridad pública. Asumamos que la democracia supone 
responsabilidades compartidas y que todos, en nuestro ámbito específico tenemos una responsabilidad que cumplir en ese 
sentido”, señaló el funcionario electoral. En compañía de la consejera electoral Beatriz Galindo; del presidente del Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana de Durango, Javier Mier Mier, y del vocal ejecutivo del INE en la entidad, Hugo García 
Cornejo, Córdova afirmó que es necesario crear en México contextos de exigencia no sólo legales sino también sociales. 
“Buscar en un contexto democrático responsabilidades exclusivas de la autoridad electoral, de los partidos políticos, de los 
medios de comunicación, de los gobiernos, me parece desconocer que la democracia supone un ejercicio colectivo, una 
corresponsabilidad de múltiples actores, cada quien en su ámbito”, manifestó. Lorenzo Córdova informó que en la elección 
federal pasada, el entonces Instituto Federal Electoral instaló en su página de internet un espacio para que los partidos 
políticos difundieran al público los datos curriculares de las y los candidatos que postulaban, sin embargo, la respuesta fue 
baja, ya que sólo 22 por ciento de quienes aspiraron a un puesto de elección popular lo publicaron. 
Define hoy sanción por irregularidades 
Durante la sesión de hoy miércoles del Instituto Nacional Electoral, los consejeros decidirán si aprueban multas que suman 
120 millones de pesos a los partidos políticos, ante las irregularidades encontradas en sus reportes de ingresos y gastos. En 
adición se discutirá la propuesta de catálogo del monitoreo de programas noticiosos de radio y televisión para las 
precampañas y campañas del proceso electoral 2015. Se prevén diferentes posturas entre los consejeros, debido a que en un 
inicio se había propuesto que también ciertos programas de opinión y de espectáculos fueran observados por la autoridad 
electoral. Sin embargo, en la sesión del Comité de Radio y Televisión de la semana pasada, la mayoría de consejeros opinó 
que debían limitarse a monitorear los programas informativos y excluyeron a los cinco de espectáculos y cinco de opinión más 
vistos en el país. Lo que sí quedó plasmado en el proyecto de acuerdo fue la pertinencia de monitorear los tiempos que cada 
noticiario otorgará a los temas de las consultas populares que apruebe la Suprema Corte de Justicia. En otro tema, se 
aprobarán los lineamientos para la impresión de documentos y producción de materiales electorales, además de que se 
aprobará la distribución de tiempos de radio y televisión para los partidos durante el periodo de intercampañas en 
Guanajuato. Otro de los puntos será el acuerdo por el que se establecen los criterios de carácter científico que tendrán que 
observar las personas físicas y morales que pretendan realizar encuestas por muestreo, encuestas de salida y conteos 
rápidos. Se dará un informe pormenorizado de lo que el Registro Federal de Electores entregó a las Cámaras con motivo de la 
revisión de firmas de las consultas populares solicitadas por el PRD, PAN y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 
(Aurora Zepeda, página web) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

En aprietos Aguirre… y el Senado: La salida de Ángel Aguirre pudiera despresurizar las tensiones políticas derivadas del 
misterio que mantiene a México en vilo, pero de nada sirve para dar con los 43 normalistas desaparecidos y quienes 
fraguaron su secuestro ni con los asesinos de otros tres, más un señor, una señora y un adolescente. El Senado tiene facultad 
(76 constitucional) para declarar, cuando hayan desaparecido todos los poderes constitucionales de un estado, que es llegado 
el caso de nombrarle un gobernador provisional, quien convocará a elecciones… Pero, ¿y cuándo desaparecieron todos los 
poderes constitucionales en Guerrero?: nadie ha dado por desaparecidos al Congreso ni al Tribunal Superior de Justicia 
estatales, y ni siquiera insinuado que alguno de éstos haya dejado de funcionar. Declarar la “desaparición de poderes” es un 
reto de magia constitucional y aun así, como ayer lo recordó la legisladora Cristina Díaz, la resolución senatorial solo puede 
ser “declarativa”. Es, pues, hacerle al tío Lolo, cuando la única desaparición que urge resolver es la de los estudiantes de 
Ayotzinapa... 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
Este es un buen miércoles para marcharse, gobernador:  
 
Las señales son cada día más claras: 
* El PRI le pide que se vaya. 
* El PAN le pide que se vaya. 
* El PRD ya no piensa pelear por él. Ni siquiera Los Chuchos, por más amenazados que estén con la difusión de documentos 
que probarían arreglos delicados. 
* El Presidente de la República no quiere saber nada del gobernador omiso que rompió el segundo Mexico’s Moment y 
sembró de nuevo la imagen de un país brutal y descontrolado. 
* El gobierno federal opina, cada vez con menos reserva, que mientras él se mantenga en el cargo, una red de complicidades 
y miedos fundados impedirá que se resuelva con la velocidad que se requiere el drama de los normalistas desaparecidos. 
* En el Congreso de Guerrero ya no cuenta con votos ni voluntades para defenderse. 
* Los empresarios locales sacan la bandera blanca y piden paz. Paz que, por lo visto, por lo pronto, solo será posible sin él. 
* Entre los amigos que le quedan, más de uno le sugiere que se vaya antes de que se haga más tarde: ahora tiene un 
exhorto del que colgarse para pedir licencia; luego podrían venir el juicio político, la acción penal. 
* Las encuestas de la tercera semana marcan una cifra creciente de guerrerenses que piden que se marche. 
Ángel Aguirre carece de poder para proponer negociaciones. Prácticamente, nadie lo respalda. Unos meses más en el 
gobierno no le cambiarán la suerte. 
Este miércoles es un buen día para decir adiós y comenzar a preparar la defensa. Porque, dentro y fuera de México, la noche 
de Iguala lo perseguirá por el resto de sus días. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
Menudo susto se llevó Amado Yáñez el lunes, cuando a las 8 de la noche circulaba por avenida Constituyentes y varios 
agentes federales marcaron el alto a su automóvil y, tras controlar a sus escoltas, lo detuvieron para trasladarlo a la Seido, 
con una orden de presentación, traslado que se hizo de inmediato. Allí, al llegar, fue presentado ante el agente del Ministerio 
Público de la Federación para declararlo sobre las averiguaciones abiertas en su contra por delitos financieros y fiscales, y 
lavado de dinero, según denuncia de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda. Este es un caso 
aparte del proceso penal que se le sigue por el fraude a Banamex por 600 millones de dólares, usando documentos apócrifos 
de Pemex y una actitud laxa de operadores bancarios que terminó pagando Javier Arrigunaga, quien dejó la dirección general 
de ese grupo financiero, así como altos mandos importantes cuyos nombres han permanecido en secreto para fines 
extramuros, pero muy conocidos en sus corrillos. De aquel lance, en junio, salió más que bien librado, no tocaron sus 
recursos financieros, no pisó la cárcel y se fue a su casa. Se había dicho que el SAE le había intervenido Oceanografía, como 
lo hizo, pero ahora resulta que sigue siendo el dueño de 75 por ciento de la empresa. Yáñez acusó a su socio, Martín Díaz, de 
haber operado el fraude contra Banamex y parece que le compraron la versión, pues, insisto, nunca pisó la cárcel y el 
apuntado vive en Miami diciendo que el defraudador es el propio Yáñez. En el lance perdió, sí, Caja Libertad, que tiene más 
de un millón de socios, que el gobierno intervino para garantizar esos ahorros, y vendió el equipo de futbol de Querétaro. 
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Pero en lo que pesa, en su fortuna y en su libertad, ha sido intocable, sin pisar la cárcel. Ahora podría ser, si este es el 
mensaje que manda el gobierno: se acabaron los intocables. 
RETALES 
 
1 DEFENSA. La dirigencia del PRD no se mueve un milímetro en la defensa de Ángel Aguirre por un cálculo político: cree que 
así conservarán el gobierno de Guerrero, ignorando el costo que le representa ya, y la narrativa que dará a la oposición 
priista, pues allí el PAN no existe; 
2 CAOS. Un desastre ha sido la obra de OHL que construye el Viaducto Elevado en Periférico Norte. Ayer por la mañana 
retrasó la apertura tres horas en forma impune. Y ni una autoridad en apoyo de los miles de afectados; y 
3 CORRUPCION. Alejandro Irarragorri, dirigente del equipo de futbol Santos, cobró muy caro al alcalde de Torreón, Miguel 
Riquelme, que finalmente es a los contribuyentes, que el equipo juegue en La Laguna: 80 millones de pesos para la 
transmisión de televisión abierta y una serie de pagos y exenciones de impuestos hasta para la venta de cerveza. Una 
vergüenza. 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que la crema y nata del empresariado neoleonés comió ayer, por fin desde que comenzó el sexenio, con el 
presidente Enrique Peña Nieto. 

José Antonio Fernández, de Femsa; Armando Garza Sada, de Alfa; Ricardo Martín Bringas, de Soriana; Eduardo 
Garza, de Frisa; Rogelio Zambrano, de Cemex; Enrique Zambrano, de Proeza; Máximo Bedoya, de Ternium; Tomás 
González Sada, de Cydsa, y Adrián Sada, de Vitro, expresaron al mandatario su respaldo a las reformas estructurales y le 
dijeron que ven con optimismo el futuro del país. 

Recordaron también algunas de las demandas que le hicieron en abril, durante la toma de posesión de Álvaro Fernández 
Garza como presidente de la Caintra y, por lo que cuentan, el postre no le cayó mal a nadie. 

  

:Que Peña Nieto ocupa el tercer sitio de los líderes más influyentes en Twitter en América Latina, de acuerdo 
con Twiplomacy, un estudio de la consultora Burson-Marsteller. 

 

La lista la encabeza Cristina Fernández, de Argentina, seguida del colombiano Juan Manuel Santos y después 
de Peña siguen Dilma Rousseff y Nicolás Maduro. 

  

:Que para el Archivo General de la Nación no hay fuero ni charolazo que valga y por ello la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, encabezada por Silvano Aureoles, tuvo que depositar 5 mil dólares en prenda por el decreto original de la 
Constitución de Apatzingán. 

Hoy será trasladado del Palacio de Lecumberri al Palacio de San Lázaro para la sesión solemne, con motivo del Bicentenario 
de la primera Ley Suprema de México y después será llevado de vuelta a su nicho, todo bajo un dispositivo de seguridad 
propio de la investidura de un jefe de Estado. 

  

:Que los diputados federales con aspiraciones están aprovechando la presentación de sus informes de labores para hacerse 
notar. 

Uno de ellos es Raymundo King de la Rosa, un legislador de perfil discreto en San Lázaro pero que en Quintana Roo 
convocó a miles, sobre todo al gobernador Roberto Borge y al líder de su fracción, Manlio Fabio Beltrones. 

  

:Que otro interesado en relevar a Raúl Plascencia del cargo de ombudsman es Ricardo Bucio, quien solicitó licencia como 
presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación para registrarse como candidato para la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos. 

 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Crimen y políticos: Al negociar la reforma electoral de 1996 el gobierno y los legisladores tomaron la decisión-muy 
conveniente para ellos-de endosar a los contribuyentes los gastos de los partidos políticos y del sistema electoral. Los políticos 
no fueron tan honestos como para reconocer que simplemente querían despojar a los ciudadanos todo el dinero que 
pudieran. Justificaron la medida con el argumento de que la financiación pública evitaría que el crimen organizado tomara 
control de los partidos y del sistema político. Después de otras dos reformas electorales, de 2007 y 2013, el sistema que le 
cobra todo al contribuyente se ha mantenido. No sé a quién se le ocurrió la justificación, ni si realmente pensaba que la 
financiación pública de los partidos y candidatos sería un dique frente al crimen organizado. La verdad es que no lo ha sido, 
pero tampoco había razones para que lo fuera. Cada vez vemos una mayor influencia de las bandas criminales en la vida 
política de nuestro país. Ahí está el ejemplo de José Luis Abarca, el ex presidente municipal de Iguala, a quien se acusa de 
haber secuestrado a los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa y de haberse coludido con la banda de Guerreros 
Unidos. También hemos visto muchos casos en Michoacán. El que los partidos y los candidatos reciban dinero público no 
tendría por qué aislar a unos o a otros de la influencia del crimen organizado. A lo mucho, abarataría el precio que los 
criminales deben cubrir por la colaboración de los políticos. El dinero que los mexicanos pagamos para financiar a los políticos 
es enorme. El Instituto Nacional Electoral ha solicitado un presupuesto para 2015 de 18,572 millones de pesos, la mayor cifra 
de la historia. Los partidos políticos se quedarán con 5,355 millones de pesos de ese total. Por eso es tan buen negocio 
fundar un partido. El argumento que se utilizó para justificar el actual esquema de financiación de los partidos ha resultado 
falso. El crimen domina cada vez más la política. Lo único que hemos logrado es que el dinero a los partidos entre por dos 
vías: el subsidio gubernamental y las aportaciones legales o ilegales de los interesados en influir o controlar a los políticos. 
Las prácticas internacionales sobre financiación de partidos varían de país en país. En Estados Unidos los partidos y las 
campañas son financiados casi completamente con recursos privados. Unos y otras deben buscar aportaciones privadas. Este 
sistema tiene desventajas sin duda, pero también un beneficio enorme: los partidos no son una carga para los 
contribuyentes. En Europa el erario paga el costo de partidos y campañas. En España, por ejemplo, los partidos políticos 
recibirán 156.4 millones de euros (2,702.6 millones en pesos) en 2015, que es año electoral, contra 84.7 millones (1,463.6 
millones) de 2014 (El Mundo, 30.09.14). Pero no deja de ser interesante que un país bastante más rico que el nuestro tiene 
un subsidio público a los partidos significativamente menor. Los mexicanos tomamos ya como natural un gasto de 5 mil 
millones de pesos en un año para partidos y campañas. Pero no tiene que ser así. Si la razón de la financiación pública era 
evitar que el crimen organizado entrara a la política, y hoy vemos que este fenómeno es creciente, ha llegado el momento de 
eliminar el subsidio. Que los partidos políticos se rasquen con sus propias uñas y obtengan el dinero para campañas y 
operación de simpatizantes. Esto no impedirá que los criminales continúen corrompiendo a los políticos, pero por lo menos 
evitará que los contribuyentes sigamos siendo cómplices. 
Cobertura se revierte  
También el Financial Times advierte que el mayor problema de México es la falta de un estado de derecho. La cobertura 
favorable de los medios internacionales al gobierno de Peña Nieto se ha revertido ante las matanzas de Iguala y Tlatlaya. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
La indolencia de un político en la cuerda floja: Ayer, en tres periódicos de circulación nacional, Excélsior, El Universal y 
La Jornada, encontré una plana idéntica pagada por el gobierno de Guerrero, es decir, por nosotros los contribuyentes. 
Mientras siguen desaparecidos 43 jóvenes normalistas de ese estado, secuestrados por la policía municipal de Iguala, 
presumiblemente asesinados, el gobernador, en sus planas pagadas, presumía lo bien que está gobernando su estado. Vaya 
indolencia. Se entiende. Porque Ángel Aguirre es uno de esos políticos que no comprende el concepto de dignidad. Esa 
palabra no existe en su diccionario. En lugar de renunciar y asumir la responsabilidad de lo sucedido, compra planas 
periodísticas carísimas para salvar el pellejo tratando de engañarnos. Total: el contribuyente es el que paga sus mentiras. 
Todo para dizque demostrar que en Guerrero las cosas transcurren con toda normalidad. Como se encuentra en la cuerda 
floja, con la amenaza de que el Senado declare la desaparición de poderes en esa entidad, recurre a un burdo disimulo 
mediático. Se trata de una verdadera grosería para la inteligencia de los lectores de periódicos. ¿Habrá algún cretino que le 
crea? “Reitera Aguirre Rivera continuar trabajando para fortalecer los sectores productivos del estado”, presume la primera 
dizque nota firmada en Acapulco. En el texto se dice que el gobernador declaró ser “el primero en pedir que se conozca la 
verdad” sobre los 43 normalistas desaparecidos pero “no puede descuidar, desatender o detener la marcha de las actividades 
productivas como el turismo”. No pues claro: hordas de turistas están llegando a esa entidad después de escuchar cómo la 
policía trata a la población. “Ángel Aguirre encabeza reunión de evaluación de diversas áreas en Palacio de Gobierno”, 
vocifera la segunda nota. Fechada en Chilpancingo, asegura que el gobernador va a recibir a los deudos de lo ocurrido en 
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Iguala para “darles todo el apoyo y respaldo de su administración”. Faltaba más. Aguirre es un ejemplo histórico de 
magnanimidad. El reporte va acompañado de una foto donde dos achichincles están tomando notas de lo que dice el 
gobernador. Vaya que están trabajando en Guerrero. ¿Estarán buscando a los muchachos desaparecidos con el mismo 
ahínco? Que no se vaya a decir que Aguirre trata mal a los normalistas. No, señor. Porque la tercera nota afirma que el 
gobernador entregó 193 nuevos nombramientos a egresados normalistas de nueve instituciones públicas y privadas. ¡Qué 
generosidad! Aguirre felicita a los beneficiarios: “se lo ganaron a pulso, no hubo recomendaciones de ningún tipo, y por eso 
siéntanse orgullosos”. Es claro: no todos son malas noticias en Guerrero. Mientras unos padres de familia sospechan que a 
sus hijos los quemaron vivos, otros celebran la graduación y empleo de sus hijos junto con el gobernador. Otra foto da 
cuenta de la reunión de Aguirre para evaluar la seguridad pública en el estado. Se tardaron un poco, ¿no? Y la cuarta nota da 
cuenta que “Las puertas de gobierno seguirán abiertas al diálogo y apertura con las organizaciones sociales”. De verdad que 
este gobernador es ejemplo de pluralidad, apertura y tolerancia. Un verdadero demócrata, pues. La semana pasada decía que 
entre más se desenterraba en Iguala, más mierda aparecía. A los lectores les pedía perdón por la palabra altisonante. Hoy me 
disculpo de nuevo porque voy a repetirla: entre más mierda aparece en Guerrero, más mierda propagandística utiliza Aguirre 
para tapar la realidad. Cree que los lectores de periódicos son unos cretinos que se van a creer sus mentiras: que todo 
transcurre con normalidad en Guerrero. ¡Por favor! Aguirre, con sus notas pagadas, financiadas con nuestros impuestos, no 
sólo demuestra falta de decoro sino una indolencia grosera con los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos. Está 
desesperado. Evidentemente se siente en la cuerda floja. Y con este tipo de estupideces, la cuerda se le va aflojando cada día 
más. 
 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
SALVADOR CIENFUEGOS 
 
Tlatlaya sigue haciendo rodar cabezas 
El caso Tlatlaya sigue sacudiendo a la cúpula castrense, con algunos descabezamientos. En la 22 Zona Militar en el Estado de 
México fue relevado de la comandancia el general José Luis Sánchez León, quien está bajo la lupa por la presunta ejecución 
de 15 de 22 integrantes de una supuesta banda criminal que operaba en territorio mexiquense. En su lugar quedó el general 
José Ricardo Bárcenas Rosiles, quien había sido subjefe administrativo y logístico del Estado Mayor de la Secretaría de la 
Defensa Nacional, bajo el mando del general Salvador Cienfuegos. Los cambios en la estructura militar van a continuar y 
seguirán moviendo el piso de la milicia por un expediente que rebasó las fronteras mexicanas, nos anticipan. 
 
Apatzingán, el regreso presidencial 
Con el mensaje de que las autoridades pueden recuperar los territorios, devolver la tranquilidad a los pobladores y regresar el 
dinamismo de la economía local, el presidente Enrique Peña Nieto visita hoy tierras michoacanas. La línea discursiva va por el 
lado de que el gobierno debe arrebatar el control al crimen organizado, que tanto daño provocó a la región y al tejido social, 
nos adelantan. El jefe del Ejecutivo encabeza los eventos con motivo de la Constitución de Apatzingán e inaugura una 
sucursal de Banjercito en esta localidad, como parte de la reactivación financiera del municipio. 
 
MANUEL GRANADOS 
El equipo de Miguel Ángel Mancera se mueve 
Movidísimo anda el jefe de Gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, con cambios y movimientos en su 
gabinete. Y, en medio del jaleo, llamó la atención este martes una singular comida entre cuatro de los alfiles del mandatario 
local: José Ramón Amieva, consejero jurídico del DF; Luis Serna Chávez, secretario particular de don Miguel Ángel; Julio 
Serna Chávez, director de la Central de Abasto, y Manuel Granados, el líder de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
nos dicen. ¿Cuál será el acuerdo de este grupo cercano al jefe de Gobierno? 
 
Homenaje a Hiriart Balderram 
Al margen de su labor en la comunicación de la Presidencia, David López Gutiérrez fue el convocante de un merecidísimo 
homenaje a uno de los constructores del México moderno: el ingeniero Fernando Hiriart Balderrama, quien este martes habría 
cumplido 100 años de edad. “Hombres como don Fernando siempre le hacen falta a México”, dijo don David, quien fue 
cercano colaborador del ingeniero Hiriart en la entonces Secretaría de Energía, Minas e Industria Paraestatal. 
 
Nueva Fuerza Civil veracruzana 
Vidal Soberón, secretario de Marina, viajó este martes a Veracruz para la presentación de la Fuerza Civil, un esquema de 
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seguridad del gobierno de Javier Duarte. Como lo hiciera en su momento el jefe del Ejecutivo, don Vidal consideró que el 
grupo élite de la Secretaría de Seguridad Pública estatal puede ser el modelo a seguir por otros cuerpos policiales en el país. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
LOS ANALISTAS llaman “cisne negro” a ese suceso improbable e impredecible cuyas consecuencias resultan devastadoras. Y 
el de Miguel Osorio Chong parece ser el caso Iguala. 

EL SECRETARIO de Gobernación había devuelto a Bucareli el trabajo político que tanto se extrañaba, lo que permitió lograr 
acuerdos y amarres tanto con partidos, como con legisladores, gobernadores y otros grupos de poder. 

EL MOMENTO ESTELAR, sin duda, fue cuando salió a recibir a los inconformes del Poli, se subió al templete, se empapó y 
logró darle cauce al conflicto. 

HOY, sin embargo, Osorio Chong tiene que enfrentar la crisis por la desaparición de los 43 estudiantes normalistas a manos 
de narcoautoridades municipales, en un estado marcado por el desgobierno. Una bronca que, en sentido estricto, no era 
suya, le estalló en las manos. 

QUIENES saben de estas cosas advierten que la crisis apenas comienza. Hoy saldrán miles de muchachos a marchar y 
protestar. Y decenas de universidades y escuelas en todo el país se sumarán en solidaridad con las víctimas de Guerrero. 

LO COMPLICADO es que para desactivar esta bomba hay dos cables. Uno es la remoción de Ángel Aguirre, en la que han 
estado trabajando fuerte desde Gobernación. El otro es resolver el crimen, encontrar a los muchachos, atrapar a los 
culpables, castigarlos, hacer justicia. ¿Quién corta ese cable? 

POR CIERTO, resulta extraño que sin explicación alguna se haya cancelado el clásico del futbol americano nacional: Pumas de 
la UNAM vs. Águilas Blancas del Politécnico. 

DA LA IMPRESIÓN de que a alguien no le gusta la idea de que 40 mil jóvenes puedan reunirse en un estadio para corear, por 
aquello de que puedan corear algo más que goyas y huelums. 

LOS MUY FIJADOS se quedaron extrañados por la manera en la que se catalogó la recomendación de la CNDH en torno al 
caso Tlatlaya. 

NO SE le incluyó en el apartado de “violaciones graves a los derechos humanos”, como sí sucedió, por ejemplo, con el caso 
Chalchihuapan, donde un menor murió por el estallido de una granada lacrimógena lanzada por la policía de Puebla. 

¿A POCO es menos grave que efectivos militares fusilen, así nomás, a un grupo de presuntos delincuentes? ¿O es que el trato 
es diferente porque unos son elementos del Ejército y otros de una corporación policiaca? Son preguntas sólo para 
quisquillosos. 

YA SALIÓ el peine de por qué el municipio de Torreón no mueve sus líneas de defensa para frenar la goliza que le está 
metiendo al erario el equipo Santos. 

PARA VARIAR, en el fondo el interés no es futbolístico, sino político. Resulta que el alcalde priista Miguel Ángel Riquelme es 
una de las cartas del gobernador Rubén Moreira para la sucesión estatal. 

DE AHÍ QUE, al amparo del presupuesto torreonense, Riquelme está echando desde ahora la casa por la ventana para 
fortalecer su posición ante el electorado, convirtiéndose en el hincha más billetudo del equipo lagunero. 

COMO el Santos es casi casi una deidad en la región, a Riquelme por eso no le preocupa que lo pesquen fuera de lugar o 
metiéndole una grotesca zancadilla al dinero de los coahuilenses. (Redacción, página 10) 
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CARTONES  POLÍTICOS  Y  ANEXOS 
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